
令和３年度 第１回 教育課程編成委員会 議事録 

 

日 時  令和３年１０月２２日（金）１５：４５〜１６：５０ 

会 場  専門学校山形 V.カレッジ 特別教室 

出席者  １６名 

外部委員 (株)スズキ通商 代表取締役：鈴木敬尚氏 

     (有)マックベース 社長：森昭宏氏） 

     (株)サンセットスタジオ 代表取締役：早坂実氏 

     (株)ウィル 代表取締役社長：岸裕紀氏 

     東北電化工業(株) 総務部次長兼人事労務課長：半澤和仁氏 

     山形建築組合 会長 (有)安孫子建設 代表取締役：安孫子正樹 

     山形アパレル工業協同組合 理事長 (株)サンスタイル 代表取締役：髙野邦夫 

     竹田和裁研究所 事務長：鈴木静江氏 

     (株)大久保ガラス店 代表取締役社長：大久保章宏氏 

     (株)オーリンク株式会社 代表取締役社長：佐藤一氏 

      本校委員 校長：山本絵里子 教頭：八矢由子 

                   梅津隆雄／堀川栄美子／後藤清彦／江口優一朗 

 

次 第 （司会：八矢教頭） 

１． 委員長挨拶：＜山本校長＞ 

 11/4,5日 100周年記念行事に全国の来賓を迎えて行う。皆様にも今後ともご指導ご協力をお願

いしたい。 

 西ぐるりんアプリ、その他の取り組みを後程報告したい。 

２．報告事項 

 レジュメ参照 

 加えて退学者 3名の概要を報告。 

 ３．協議   議長：(株)大久保ガラス店 代表取締役社長：大久保章宏氏 

（１）令和３年度カリキュラム実施状況 

    ① ＡＩ情報システム科 

・梅津委員   前回留学生の日本語の授業を増やす考えを述べたが。実施はしていない。2年生に

ついては授業に苦労している状況は変わらずあるが N3を合格している者が増えて

いる状況、1年生についてはコロナの影響で 1名しかおらず会話もある程度できる学

生であることを踏まえ様子を見ている。 

・江口委員   AIで上場企業による合同授業を後期からおこなう。同じく AIで G検定を受験す



る何とか合格者を出したい。 

・岸委員    あまりに多くのことをやっている気がする。VBAは需要が減っていると思うので

減らしたらどうか。 

・梅津委員   貴重なご意見として検討する。 

    ② ＩＣＴクリエイト科 

・後藤委員   3コースに分かれており科目は昨年同様。選択授業は日本人と留学生で強制的に選

択する形になっている。システム科と半分ほどの授業を合同で実施いている。 

        今年もチャリティー年賀状、YBC ラジオコンテスト、おいしい東北パッケージ、

東北 LOVE Tシャツ等のコンペに応募している。 

        コロナによる受験環境の変化で受験しにくくなっている検定があり検討が必要と

思う。 

        西ぐるりんアプリでは、ホームページを更新する仕掛けの部分を担当した。 

・岸委員    更新システムを作ったのは大変良かったと思う。機会があればこのようなものをも

っとやったほうがよい。 

    ③ 建築科 

・江口委員   隔年の授業で昨年度の「法規」に変えて「色彩計画」を実施している。建築士受験

のためカリキュラムが決まっているため受けられる検定が少ない。CADをやれれば

と思っている。 

・半澤     現在講師を 2名派遣しているが、もう 1名出したいと考えており、養成中。CAD

は、進めたほうがよい。 

・山本委員   授業の中で 100周年に向けて円形校舎の模型を製作している。人数も少なく記念

式典に間に合わすのは、厳しい。 

・安孫子委員  学生は何人いるのか？ 

・江口委員   3名中 1名が退学になった。 

    ④ ファッション・プロモート科 

・堀川委員    マーケティングの授業は医療と合同で実施している。 

         西ぐるりんアプリではアンケートを担当した。 

         和裁の授業で竹田和裁研究所で１２０H外部授業を行っている。 

         11/4に向けてファッション作品を制作している。また山形ドキュメント映画祭の

ダンス衣装も作成している。 

         技能五輪については今年はイベントが多いため来年度挑戦することとした。 

・髙野委員    外に出て現場を見るのは大変良いことだ。 

・鈴木静委員   週一で教えている最近本人の意気込みが変わってきた。 

    ⑤ 医薬事務・企業会計科 



・八矢委員   新しい科目としてマーケティングを実施している。最初はピンと来ていないようだ

ったが、外の世界に目を向けることができるようになった。 

        西ぐるりんアプリではアンケートを担当した。 

        登録販売者は、合格者なし。 

・山本委員   アンケート数 500は市でも評価されている。市長の前でのプレゼンは大きな経験

となった。 

・岸委員    アンケート内のみんなのアイディアの項目がよい。今後に生かしていくことを考え

るのもよい。 

・大久保委員  提供データは何件あるのか。 

・山本委員   40程度。バス停から遠いところは省いたものもある。病院が多い。 

・大久保委員  ビューが増えれば店舗も増えるだろう。市からの補助金は？東はどうか？ 

・山本委員   補助金は 40万、東はなかなか難しい。 

(２)カリキュラムについてのご意見 

        説明の中でうかがった 

(３)学科等の設置についてのご意見・ご要望等 

・後藤委員   ベネッセが行っている Udemyの活用を ICTで考えている。特徴は多言語対応、

家庭での活用、年間定額になる。 

・鈴木敬委員  認証は ID,パスワードのみか？ 

・後藤委員   そうなる。 

・岸委員    共有、会議サービスの使い方の授業を入れたらどうか。 

・山本委員   会議に招待する側の設定等やれたらと思う。 

・大久保委員  今企業では会議は 100％オンラインになっている。 

４ その他  

 ・山本委員  100周年へのご協力に感謝申し上げる。重ねてイベントへの参加お願いする。 

配布資料 

① 教育課程編成委員会名簿 

② ２０２１年度学科カリキュラム 

以上  

 

議事録作成者 梅津 


